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Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen
Öffentliche Niederschrift

Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt 
Stavenhagen

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.07.2022
Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr
Sitzungsende: 21:15 Uhr
Ort, Raum: Bürger- und Verwaltungszentrum, Schloss 1, 17153 

Stavenhagen

Anwesend

Vorsitz

Klaus Salewski

Mitglieder

Alexander Krafzik
Michael Kokel
Uwe Nagel
Oliver Wickel
Gerhard Wolff
Dietmar Dumjahn
Angelika Ritter
Peter Ritter
Marita Gropp
Klaus Rißer
Olaf Rohwedel
Lutz Trautmann
Klaus Bläß ab TOP 3
Detlef Hein

Verwaltung

Grit Lüders
Jens Reichert
Berit Neumann
Anja Vonthien
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Abwesend

Mitglieder

Edgar Golisch entschuldigt
Klaus Raddatz entschuldigt

Verwaltung

Stefan Guzu entschuldigt
Yves Gänsler entschuldigt

Gäste: Frau Berndt – Unternehmensnetzwerk RUN

Herr Kokel - Wohnungsverwaltung
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung , 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

2 Einwohnerfragestunde 
3 Bestätigung der Niederschrift  des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom  19.05.2022 
4 Mitteilungen und Anfragen 
4.1 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung 
4.2 Mitteilungen des Bürgermeisters 
4.3 Kurze Ausführungen des Citymanager, Tobias Hecht 

mit Anfragen der Stadtvertreter 
4.4 Anfragen der Stadtvertreter 
5 Beschlussvorlagen/Anträge 
5.1 Mitgliedschaft im Regionalen Unternehmensnetzwerk 

Mecklenburgische Schweiz e.V. (RUN) 
2021/SVS/263

5.2 Freundschaftsvertrag der Städte Wittstock/Dosse, 
Prenzlau und Stavenhagen 

2022/SVS/300

5.3 Jahresabschluss zum 31.12.2021 der 
Wohnungsverwaltung GmbH Stavenhagen 

2022/SVS/301

5.4 Haushaltssatzung  für das Städtebauliche 
Sondervermögen "Historische Altstadt" der 
Reuterstadt Stavenhagen für das Haushaltsjahr 2022 

2022/SVS/296

5.5 Fortschreibung Haushaltssicherungskonzept der 
Reuterstadt Stavenhagen 2022 

2022/SVS/297

5.6 Antrag der Fraktion DIE LINKE: Elektromobilität 
unterstützend voranbringen 

6 Schließung des öffentlichen Teils 

Nichtöffentlicher Teil
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1 Eröffnung des nichtöffentlichen Teils der Sitzung 
2 Bestätigung der Niederschrift des nichtöffentlichen 

Teils der Sitzung vom 19.05.2022 
3 Anfragen der Stadtvertreter 
4 Beschlussvorlagen/Anträge 
4.1 Vergabe von Bauleistungen zum Ausbau der 

Feldstraße in Stavenhagen 
2022/SVS/295

4.2 Kostenteilungsvereinbarung zum Ausbau der 
Feldstraße in Stavenhagen als Gesamtmaßnahme der 
Stadt Stavenhagen, des WasserZweckVerbandes 
Malchin Stavenhagen, der Wärmeversorgung 
Stavenhagen GmbH und der E.DIS Netz GmbH 

2022/SVS/299

4.3 Auftragsvergabe "Erweiterung Technik im 
Stadtbauhof Stavenhagen - Lieferung einer 
Kehrmaschine"
- wird nachgereicht - 

2022/SVS/304

5 Informationen/Anfragen 
6 Schließung des nichtöffentlichen Teils 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung , 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit
Herr Salewski eröffnet die Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt 
Stavenhagen und begrüßt die anwesenden Stadtvertreter, Gäste sowie den 
Vertreter des
"Nordkurier".
Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.
Von 17 Stadtvertretern sind 14 anwesend, 3 Stadtvertreter fehlen. Herr Bläß 
erscheint zum TOP 3, danach sind 15 Stadtvertreter anwesend.
Im Anschluss gibt Herr Salewski die Tagesordnung des öffentlichen Teils der 
Sitzung bekannt.

Herr Salewski informiert, dass Herr Hans-Werner Schäfer, langjähriger 
Stadtvertreter verstorben ist. Es wird eine Gedenkminute zu Ehren Herrn 
Schäfers abgehalten.

Danach weist der Stadtpräsident noch einmal darauf hin, dass die Sitzung vom 
30.06.22 auf den 07.07.22 auf Bitten einiger Stadtvertreter verschoben wurde. 
Da der Bürgermeister sich nun im Urlaub befindet, kann er nicht teilnehmen.

Außerdem bittet er um Entschuldigung für den etwas verspäteten Beginn der 
Sitzung und erklärt, dass im Vorfeld ein Hauptausschuss stattgefunden hat. 

Zu Punkt 5.1 bittet er, Frau Berndt vom Unternehmensnetzwerk Rederecht zu 
erteilen.
Die Stadtvertreter stimmen darüber ab:

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 15 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

2 Einwohnerfragestunde
Ein Bürger bemängelt Stolper- und Sturzstellen für Radfahrer im Stadtgebiet, z. B. 
auf dem Radweg vom Einkaufszentrum Richtung Stadt an den Gärten 
(Regenrinne) und aus der Stadt in Richtung Waldbad (Poller). Ebenfalls behindern 
herabhängende Äste an der Straße An der Schleife Fußgänger auf dem Gehweg. 
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Die Informationen wurden durch die Verwaltung notiert und werden durch den 
Bauhof begutachtet. 

3 Bestätigung der Niederschrift  des öffentlichen 
Teils der Sitzung vom  19.05.2022
Zur Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung der Stadtvertretung der
Reuterstadt Stavenhagen vom 19.05.2022 gibt es keine Änderungen bzw. 
Ergänzungen.

Beschluss:

Bestätigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung der 
Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen vom 19.05.2022.

Herr Salewski eröffnet die Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt 
Stavenhagen und begrüßt die anwesenden Stadtvertreter, Gäste sowie den 
Vertreter des
"Nordkurier".
Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.
Von 17 Stadtvertretern sind 14 anwesend, 3 Stadtvertreter fehlen. Herr Bläß 
erscheint zum TOP 3, danach sind 15 Stadtvertreter anwesend.
Im Anschluss gibt Herr Salewski die Tagesordnung des öffentlichen Teils der 
Sitzung bekannt.

Herr Salewski informiert, dass Herr Hans-Werner Schäfer, langjähriger 
Stadtvertreter verstorben ist. Es wird eine Gedenkminute zu Ehren Herrn 
Schäfers abgehalten.

Danach weist der Stadtpräsident noch einmal darauf hin, dass die Sitzung vom 
30.06.22 auf den 07.07.22 auf Bitten einiger Stadtvertreter verschoben wurde. 
Da der Bürgermeister sich nun im Urlaub befindet, kann er nicht teilnehmen.

Außerdem bittet er um Entschuldigung für den etwas verspäteten Beginn der 
Sitzung und erklärt, dass im Vorfeld ein Hauptausschuss stattgefunden hat. 

Zu Punkt 5.1 bittet er, Frau Berndt vom Unternehmensnetzwerk Rederecht zu 
erteilen.
Die Stadtvertreter stimmen darüber ab:

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 15 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV
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4 Mitteilungen und Anfragen

4.1 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung
Herr Salewski informiert über die gefassten Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils
der Sitzung wie folgt:

• Zustimmung zur Vergabe von Bauleistungen für den verkehrstechnischen 
Ausbau des Sandkamp in Stavenhagen

4.2 Mitteilungen des Bürgermeisters
Der Bericht der Verwaltung liegt den Stadtvertretern vor. Es gibt keine 
Ergänzungen oder Änderungen dazu.

4.3 Kurze Ausführungen des Citymanager, Tobias 
Hecht mit Anfragen der Stadtvertreter
Herr Hecht informiert über seine bisher geleistete Arbeit und seine Vorhaben und 
beantwortet Anfragen der Stadtvertreter.

Herr Ritter wünscht, dass Herr Hecht halbjährlich informiert. Die in seinem 
Bericht angesprochenen Kinder und Jugendlichen, die sich gern für die Stadt 
einsetzen möchten, soll Herr Hecht an Herrn Salewski oder Herrn Ritter 
vermitteln. Er fragt nach, wie weit die Marktplatzgestaltung mit Bäumen und 
Bänken ist. Herr Reichert erklärt, dass ein Antrag an die Denkmalbehörde gestellt 
wurde, der noch nicht bestätigt ist. 
Herr Trautmann bittet Herrn Hecht, ihm seinen Bericht zuzusenden, um sich bei 
verschiedenen Aktivitäten mit einzubringen. 
Herr Salewski erläutert noch einmal, dass es keine klaren Definitionen für Herrn 
Hechts Aufgabengebiet gibt und wünscht ihm bei der Umsetzung viel Erfolg.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen
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0 0 0 0 0 0

*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

4.4 Anfragen der Stadtvertreter
Herr Ritter spricht die Auflösung des Testzentrums bei netto an und bittet die 
Verwaltung, Vorbereitungen für die nächste Coronawelle im Herbst zu treffen.

Ebenfalls fragt er nach der Art von Schmierereien an der Zweifeld-Sporthalle und, 
ob diese evtl. einen verfassungsfeindlichen Hintergrund haben. Frau Vonthien 
und Herr Trautmann erklären, dass es sich um Kritzeleien handelt, die nicht 
verfassungsfeindlich sind.

Herr Ritter wünscht, dass die Stadt schnellstmöglich – wie in Breest geschehen – 
ebenfalls plattdeutsche Schilder beantragt. 

Herr Wickel erkundigt sich, ob schon wegen des drohenden Ärztemangels in der 
Stadt etwas unternommen wurde. Frau Wrobel erklärt, dass im September mit 
der kassenärztlichen Vereinigung und den Ärzten der Stadt zu einem Ärztetag 
eingeladen wird. 

5 Beschlussvorlagen/Anträge

5.1 Mitgliedschaft im Regionalen 
Unternehmensnetzwerk Mecklenburgische Schweiz 
e.V. (RUN)

2021/SVS/263

Frau Berndt hält eine kurze Präsentation und beantwortet Fragen der 
Stadtvertreter.
Auf die Nachfrage von Herrn Krafzik, ob Umlagen von RUN erhoben werden, 
erklärt Frau Berndt, dass das bisher noch nie geschehen ist und auch nicht 
geschehen wird.

Beschluss:

1. Die Stadtvertretung beschließt die Mitgliedschaft der Reuterstadt Stavenhagen 
im Regionalen Unternehmensnetzwerk Mecklenburgische Schweiz e.V. (RUN e.V.) 
zum 01.07.2022.
2. Die Stadtvertretung beschließt die Leistung einer außerplanmäßigen 
Aufwendung in Höhe von 1.450,00 € auf dem Produktsachkonto (PSK) 
11100.56428000 (Verwaltungssteuerung) für den Mitgliedsbeitrag RUN e.V.. Die 
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Deckung erfolgt in voller Höhe über das PSK 57500.56428000 
(Informationszentrum). 
  
Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 15 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

5.2 Freundschaftsvertrag der Städte Wittstock/Dosse, 
Prenzlau und Stavenhagen 2022/SVS/300

Herr Wickel stellt fest, dass er seit 3 Jahren nichts von den Partnerstädten gehört 
hat und jetzt schließt man auch noch einen Freundschaftsvertrag ab. Er sieht das 
eher beim Heimatverein. 
Herr Ritter erklärt, dass man die gleiche Diskussion bereits im Hauptausschuss 
geführt hat. Der Arbeitskreis Städtepartnerschaften tagt morgen. Wegen Corona 
konnte Vieles nicht stattfinden, das soll wieder anlaufen. Er findet, dass man die 
500,00 EUR dafür ausgeben kann und, dass Niederdeutsch als Regionalsprache 
weiter anerkannt werden soll.

Herr Wickel fragt nach, wieviel Kraft dafür investiert wird.

Herr Salewski erklärt, dass die Aktivitäten in den Anlagen aufgelistet sind. Er 
kann derzeit nicht sagen, wieviel Arbeit es kostet, aber bei einem Besuch in 
Brandenburg hat er erlebt, wie man dort Plattdeutsch mit Leben füllt und 
wünscht es sich für Stavenhagen auch.
Außerdem hat er auch mit Herrn Gärtner aus Preetz wegen der 
Städtepartnerschaft gesprochen und man wird sich zusammensetzen und 
beraten, wie man diese wieder beleben wird.

Herr Kokel möchte wissen, ob in den Städten Wittstock/Dosse und Prenzlau auch 
durch die Stadtvertreter abgestimmt wurde.
Herr Salewski kennt die Verfahrensweise dort nicht, weiß aber, dass man sich in 
Prenzlau auch für Plattdeutsch stark macht. Der Vertrag wurde aber von allen 
Städten unterzeichnet. 

Herr Rißer regt an, dass man die plattdeutsche Beschilderung mit 
Spendengeldern finanzieren könnte. Dazu soll ein Aufruf gemacht werden.

Herr Trautmann findet, dass man sich wirklich Gedanken machen sollte, dass 
diese Sprache nicht verschwindet. Ein Blick über den Tellerrand schadet dabei 
nicht. 

Herr Dumjahn stimmt Herrn Trautmann zu. Er selbst hat sich in Brandenburg mit 
Menschen aus der Psychiatrie auf platt unterhalten. Gerade auch für ältere, 
kranke und demente Menschen ist es die einzige Möglichkeit noch am Leben 
teilzunehmen.
  
Beschluss:
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Die Stadtvertretung beschließt den Abschluss des anliegenden 
Freundschaftsvertrages zwischen den Städten Wittstock/Dosse, Prenzlau und der 
Stadt Stavenhagen mit Wirkung zum 18.06.2022.
Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 10 3 2
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

5.3 Jahresabschluss zum 31.12.2021 der 
Wohnungsverwaltung GmbH Stavenhagen 2022/SVS/301

Beschluss:

Die Stadtvertretung ermächtigt den Bürgermeister der Reuterstadt Stavenhagen 
in der Gesellschafterversammlung der Wohnungsverwaltung GmbH Stavenhagen 
folgenden Beschluss zu fassen:

1.Bestätigung des Jahresabschlusses und des Geschäftsberichtes der  
   Wohnungsverwaltung GmbH Stavenhagen für das Geschäftsjahr vom 
01.01.2021  
   bis zum 31.12.2021 

2. Zustimmung zum Vortrag des Jahresüberschusses in Höhe von 39.079,64 EUR  
    auf neue Rechnung und lt. § 17 Gesellschaftsvertrages in die satzungsmäßige  
    Gewinnrücklage in Höhe von 4.342,18 EURO.
    Der Jahresgewinn beläuft sich insgesamt auf 43.421,82 EUR.

3. Erteilung der Entlastung für den Geschäftsführer Herrn Paul Kokel für das  
    Geschäftsjahr 2021.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 15 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

5.4 Haushaltssatzung  für das Städtebauliche 
Sondervermögen "Historische Altstadt" der 
Reuterstadt Stavenhagen für das Haushaltsjahr 
2022

2022/SVS/296
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Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt die anliegende Haushaltssatzung für das 
Städtebauliche Sondervermögen „Historische Altstadt“ der Reuterstadt 
Stavenhagen für das Haushaltsjahr 2022.

Anlage: Haushaltssatzung für das Städtebauliche Sondervermögen der 
Reuterstadt Stavenhagen „Historische Altstadt“ für das Haushaltsjahr 2022.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 15 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

5.5 Fortschreibung Haushaltssicherungskonzept der 
Reuterstadt Stavenhagen 2022 2022/SVS/297

Herr Ritter dankt Frau Neumann, weil sie alle Anstrengungen unternommen hat, 
ein HSK auf den Weg zu bringen. In den Gesprächen mit dem Parlamentarischen 
Staatssekretär wurde auch noch einmal klargestellt, dass die Stadt Stavenhagen 
Hilfe benötigt.
 
Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt die anliegende 
 
                         Fortschreibung des Haushaltssicherungskonzeptes 
                             der Reuterstadt Stavenhagen 2022-2025.

Anlage: Haushaltssicherungskonzept der Reuterstadt Stavenhagen 2022-2025
 
Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 15 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

5.6 Antrag der Fraktion DIE LINKE: Elektromobilität 
unterstützend voranbringen
Herr Ritter erläutert seinen Antrag. 
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Herr Kokel von der Wohnungsverwaltung möchte auch E-Mobilität für Autos ins 
Wohngebiet bringen. Die Anträge dafür sind gestellt. Leider sind die Hürden für 
die Beantragung von Fördermitteln sehr hoch. 

Herr Krafzik fragt, wie leistungsfähig das Stavenhagener Netz für E-Ladesäulen ist 
und ob es schon Termine gibt.
Herr Reichert erläutert, dass in der Wallstraße eine Doppelladesäule vorgesehen 
ist, aber eine flächendeckende Prüfung des Netzes noch nicht erfolgt ist.
Herr Ritter sagt, dass eine Terminierung auf die Fördermöglichkeiten ankommt. 
Aber Partner wie RUN unterstützen bei der Beantragung. 
 
Beschluss:

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 14 1 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

6 Schließung des öffentlichen Teils
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teils der Sitzung um 20.55 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:

Klaus Salewski Silke Wrobel
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